
Monte Mor tem ruas 
encobertas pela água
Chuva: Defesa Civil alertou que município está em situação de emergência

EM SUMARÉ

MPT investiga morte 
de funcionário em 
empresa de sucatas

O MPT (Ministério Público do Trabalho) abriu in-
quérito civil contra a empresa Trufer Comércio de 
Sucatas, de Sumaré, para investigar a morte do 
idoso Jorge Aparecido Delfino, de 64 anos, fun-
cionário terceirizado de uma empresa de seguran-
ça que ficou preso no portão do estabelecimen-
to para o qual prestava serviço. A morte do idoso 
aconteceu no dia 26 de janeiro deste ano.    PÁGINA 03

As fortes chuvas desta terça-feira (7) colocaram Monte Mor mais uma vez em situação de emergência 
com a ocorrência de alagamentos e enchentes por bairros da cidade. A Prefeitura informou na noite 
desta terça que a chuva intensa acarretou em acumulados significativos de água. Foram cerca de 88 
mm na cidade até as 17h, causando pontos de alagamento em áreas urbanas e rurais do município, se-
gundo a Defesa Civil. Houve localidades que chegaram a atingir a marca de 110 mm. Não havia desa-
brigados até o início da noite de ontem. Secretarias e órgãos municipais foram mobilizados.      PÁGINA 05
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HORTOLÂNDIA

Polícia marca oitivas de envolvidos 
e testemunhas de acidente trágico
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O prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), entregou o primeiro kit 
de materiais escolares a alunos da rede municipal de ensino. A entrega foi 
feita no CMEI (Centro Municipal de Educação Infantil) Mercedes Ladeira 
Brazilino, no Parque Residencial Klavin.                                                      PÁGINA 04

A Polícia Civil agen-
dou as oitivas com tes-
temunhas e envolvidos 
no acidente que matou 
uma família inteira na 
marginal da Rodovia 
Anhanguera, em Su-
maré, no último dia 28. 
Quatro pessoas morre-
ram, sendo três da mes-
ma família. Conforme a 
Secretaria Estadual de 
Segurança Pública, os 
depoimentos serão co-
lhidos pelos investiga-
dores do caso nos pró-
ximos dias. 

PÁGINA 07

A BRK, responsável pelos serviços de saneamento no município de Suma-
ré, possui um programa anual de trocas de redes na cidade. Em 2022, fo-
ram registradas trocas de 12,4 quilômetros de tubulações, beneficiando 9 
mil moradores em mais de dez bairros.                                                           PÁGINA 08

A construção da usina de energia solar (fotovoltaica) que abastecerá a se-
de do Novo Paço Municipal de Hortolândia foi iniciada na manhã desta 
terça-feira (7). Os pilares de concreto estão sendo erguidos no canteiro de 
obras, onde também teve início, no último dia 27 de janeiro, a construção 
do próprio prédio do Executivo.                                                                    PÁGINA 05
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Leitinho entrega primeiros 
kits escolares em Nova Odessa

BRK avança na modernização 
do abastecimento em Sumaré

Iniciada construção de usina 
solar no novo Paço Municipal 
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Pai, mãe e filha morreram na Rodovia Anhanguera

Ataque aconteceu em Monte 
Mor, no dia 28 de janeiro

A
RQ

U
IV

O 
| T

RI
BU

N
A 

LI
BE

R
A

L
A

RQ
U

IVO | TRIBU
N

A LIBER
A

L



“Sempre que 
a ciência for 
atacada, te-

mos que nos levan-
tar.” Palavras do pro-
fessor Ricardo Gal-
vão, proferidas em 16 
de agosto de 2019, no auditó-
rio do Conselho Universitá-
rio da USP, poucos dias após 
ter sido removido pelo minis-
tro Marcos Pontes da cadei-
ra de diretor do Instituto Na-
cional de Pesquisas Espaciais 
(Inpe), que ele ocupava legi-
timamente desde 2016. Mo-
tivo da exoneração: Galvão 
se levantou. Fez o que o pró-
prio ministro não teve cora-
gem (ou talvez interesse) de 
fazer: defendeu a ciência bra-
sileira do negacionismo e das 
mentiras lançadas contra ela 
pelo então presidente da Re-
pública, Jair Bolsonaro.

O caso é bem conhecido. 
Logo nos primeiros meses 
do governo, aconteceu o que 
todo mundo previa que iria 
acontecer: o desmatamento 
da Amazônia começou a cres-
cer. Pressionado, o presiden-
te colocou em prática a sua 
especialidade: negar a reali-
dade. Em vez de demonstrar 
preocupação e anunciar pro-
vidências, disse que os dados 
do Inpe eram “mentirosos” 
e acusou o diretor do Inpe 
(Galvão) de estar a serviço de 
ONGs internacionais, cons-
pirando contra o seu gover-
no. Galvão poderia ter ficado 
calado para se preservar no 
cargo, mas não. Rebateu pu-
blicamente o presidente, de-
fendeu os dados do Inpe e de-
safiou Bolsonaro a comprovar 
suas acusações (o que nun-
ca aconteceu). Depois, ainda 
enfrentou o ministro do Meio 
Ambiente, Ricardo Salles, que 
em diversas ocasiões tentou, 

também, desacreditar 
publicamente o traba-
lho do Inpe.

Galvão perdeu o car-
go, mas caiu de pé. Se 
o objetivo era desmo-
ralizá-lo, aconteceu o 

contrário. Galvão virou um 
símbolo de inconformismo e 
resistência ao negacionismo 
científico e ao obscurantismo 
intelectual que permearam os 
quatro anos do governo Bol-
sonaro. Um governo que ne-
gou a realidade do desmata-
mento, negou o perigo das 
mudanças climáticas, negou 
a gravidade da pandemia (até 
o final), negou a segurança 
das vacinas, negou a neces-
sidade das máscaras, promo-
veu falsos tratamentos e ven-
deu falsas soluções para todo 
tipo de problema, na área am-
biental, na área social, na saú-
de, na educação, na seguran-
ça pública, e por aí vai. Gas-
tamos quatro anos lutando 
contra inimigos imaginários 
— ameaça comunista, ideolo-
gia de gênero, banheiro unis-
sex, satanismo — enquanto o 
vírus, a pobreza, a fome e ou-
tros problemas do mundo real 
eram simplesmente negados 
ou ignorados.

Quantas vidas humanas fo-
ram perdidas sem necessida-
de na pandemia em função 
disso? Quantos quilômetros 
quadrados de floresta foram 
desmatados impunemen-
te? Quantos indígenas mor-
reram de fome, sitiados pelo 
garimpo? Quantas armas fo-
ram parar nas mãos de pes-
soas violentas? Quantos jo-
vens tiveram seus sonhos jo-
gados na lata de lixo? Quantas 
universidades foram sucatea-
das? Quantos cérebros deixa-
ram de ser formados ou foram 
embora para nunca mais vol-

tar? Quantas pesquisas im-
portantes deixaram de ser fei-
tas? Quantas crianças deixa-
ram, e ainda deixarão, de ser 
vacinadas por conta das men-
tiras e do medo que o gover-
no semeou na mente de seus 
pais? Quantas decisões erra-
das foram tomadas, apesar do 
conhecimento disponível pa-
ra evitá-las?

O negacionismo científico 
não é apenas uma questão 
acadêmica, de caráter teóri-
co; é um problema real, com 
consequências práticas e ne-
fastas para toda a socieda-
de, que precisa ser comba-
tido com urgência e com in-
teligência.

O saldo desses últimos 
quatro anos foi desastroso 
para a ciência brasileira: or-
çamento esmagado, cientis-
tas perseguidos, universida-
des e institutos de pesquisa 
abandonados, cérebros em 
fuga. Mas poderia ter sido 
muito pior, se Galvão e tantos 
outras lideranças e organiza-
ções não tivessem se levanta-
do contra o desmonte. Entre 
elas, a Sociedade Brasileira 
para o Progresso da Ciência 
(SBPC), a Academia Brasileira 
de Ciência (ABC), a Associa-
ção Nacional dos Dirigentes 
das Instituições Federais de 
Ensino Superior (Andifes), a 
Associação Nacional de Pós-
-Graduandos (ANPG) e várias 
outras entidades que, indivi-
dualmente ou coletivamente, 
atuaram para reverter, ame-
nizar, ou ao menos retardar, 
os impactos dos muitos ata-
ques à ciência e às univer-
sidades públicas proferidos 
nesse período.

Em 17 de janeiro deste ano, 
Galvão foi apresentado como 
o novo presidente do Conse-
lho Nacional de Desenvolvi-

O levante da ciência mento Científico e Tecnológi-
co (CNPq), um dos cargos mais 
importantes e prestigiados da 
ciência brasileira. Vai traba-
lhar de mãos dadas com a no-
va presidente da Coordenação 
de Aperfeiçoamento de Pessoal 
de Nível Superior (Capes), Mer-
cedes Bustamante, professo-
ra da Universidade de Brasília, 
que também atuou fortemente 
em defesa da ciência e da edu-
cação nos últimos quatro anos. 
Duas indicações qualificadas, 
do ponto de vista técnico, e car-
regadas de simbologia.

“Hoje é o dia que se faz justi-
ça à ciência brasileira, o dia em 
que viramos a página do ne-
gacionismo, que não pode ser 
esquecido, para que não volte 
a acontecer”, disse a ministra 
de Ciência, Tecnologia e Inova-
ções (MCTI), Luciana Santos.

Galvão, que é professor apo-
sentado do Instituto de Física 
da Universidade de São Pau-
lo, se emocionou várias vezes 
durante a cerimônia, especial-
mente ao lembrar do seu dis-
curso de 2019 na USP. “Prezada 
ministra, de fato o povo brasi-
leiro não se calou”, disse. “Essa 
cerimônia, e a indicação da pro-
fessora Mercedes Bustaman-
te para a Capes, são a compro-
vação de que nossa ciência so-
breviveu ao cataclisma políti-
co promovido por um governo 
negacionista, que empreendeu 
um verdadeiro desmonte das 
políticas públicas em diversas 
áreas.” E concluiu: “No dia de 
hoje viramos essa página tris-
te de nossa história, com a con-
vicção de que a ciência voltará a 
promover grandes avanços pa-
ra a nossa sociedade”.

Se essa página foi virada, de 
fato, só o tempo dirá. O nega-
cionismo perdeu a eleição, mas 
não desapareceu. Assim como 
o vírus da covid, é um inimi-
go que chegou para ficar, alta-
mente infeccioso e resiliente, 
especialmente quando trans-
mitido via WhatsApp, acopla-
do ao vírus da desinformação.

Herton Escobar é jornalista especializado em Ciência e Meio Ambiente e repórter especial do “Jornal da USP”

Para muitas crianças, o 
início do ano letivo se-
rá marcado, também, 

pelo começo da vida escolar. 
São as chamadas “crianças da 
pandemia”, que nasceram e 
tiveram seus primeiros anos 
de vida sob as restrições do 
convívio social necessários 
para o combate à pandemia 
de Covid-19. Ao mesmo tempo 
em que foram educadas com 
o hábito “natural” em relação 
ao uso do álcool em gel, lava-
gem das mãos e uso de más-
cara, essas crianças também 
possuem um sistema imu-
nológico menos desenvolvi-
do, por falta de contato mais 
frequente com o meio. Esse 
detalhe pode levar a uma in-
cidência maior de infecções 
neste início de ano.

“O papel de todos é funda-
mental neste momento, tanto 
dos pais, quanto dos professo-
res e colaboradores das esco-
lhas. É preciso que as crian-
ças menores e também as 
mais velhas continuem com 
as medidas essenciais de se-
gurança e higiene, para evi-
tar que doenças voltem a atin-
gir as salas de aulas, princi-

palmente a Covid-19, afirma a 
coordenadora de Pediatria do 
Hospital Leforte, Aida Maria 
Martins Sardi. “São as medi-
das simples já adotadas du-
rante a pandemia que contri-
buirão para a normalidade do 
ano letivo”.

Para a especialista, cabe às 
escolas elaborar e executar 
programas de prevenção con-
tra a volta das doenças mais 
graves, como a covid, e de in-
centivo a boas práticas, co-
mo a lavagem frequente das 
mãos, especialmente antes de 
comer ou tocar em alimentos, 
e depois de usar o banheiro.

A Dra. Aida Maria também 
chama a atenção para o com-
partilhamento de objetos pes-
soais, como toalhas, talheres 
e copos, além da orientação 
para que as crianças cubram 
a boca e o nariz quando tos-
sirem ou espirrarem. “Além 
desses hábitos, é essencial 
que os pais estejam atentos 
ao calendário oficial de vaci-
nação, incluindo a gripe e a 
Covid-19, quando indicado.”

Apesar de todos os cuidados, 
é comum que algumas crian-
ças apresentem quadros de co-

riza ou problemas respirató-
rios. Por isso, já nos primeiros 
sintomas, é importante que a 
criança seja afastada da roti-
na escolar, para evitar o con-
tágio de outros colegas, e pas-
se por uma consulta médica se 
o quadro se agravar. A pediatra 
do Hospital Leforte afirma que 
é importante que professores 
e monitores estejam atentos 
nesse momento e atuem jun-
tamente com os pais.

Seguir com as consultas 
periódicas ao pediatra, estar 
com a vacinação em dia e fa-
zer a suplementação alimen-
tar adequada, com vitaminas, 
até os 2 anos de idade, são as 
formas mais indicadas para 
dar toda a proteção e imuni-
dade que a criança precisa pa-
ra uma melhor saúde ao lon-
go de seu crescimento e pe-
ríodo escolar.

“As consultas periódicas ao 
pediatra permitem o acompa-
nhamento do crescimento e 
desenvolvimento da criança, 
a detecção e tratamento pre-
coce de qualquer problema 
de saúde e o atendimento às 
preocupações ou dúvidas dos 
pais. As vacinas são superim-
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Com a volta às aulas, atenção 
à saúde deve ser redobrada

portantes e é a forma mais efi-
caz de prevenir doenças graves 
e potencialmente fatais”, des-
taca a Dra Aida.

A médica do Hospital Lefor-
te ressalta que “a suplemen-
tação com vitaminas, sempre 
sob orientação do médico, 
principalmente em crianças 
de até 2 anos de idade é essen-
cial para o desenvolvimento e 
crescimento saudável. É nes-
ta fase que ocorrem as princi-
pais mudanças no organismo, 
e a suplementação desses nu-
trientes é importante para ga-
rantir a boa formação dos ór-
gãos e sistemas”.

Apesar do aumento de ca-
sos de infecção no momento 
de arrefecimento da pandemia, 
é normal que uma criança, nos 
primeiros anos de vida, tenha 
mais resfriados. Mas, além do 
sistema imunológico, a pande-
mia trouxe uma série de outras 
sequelas para as crianças, como 
crises de ansiedade e atraso no 
desenvolvimento psicomotor.

“Temos visto muito mais 
crianças com eletrônicos, to-
da hora se distraindo, jogan-
do. Isso acaba diminuindo a 
atenção no tempo das ativida-
des, o que traz dificuldade de 
atenção e aprendizagem”, ex-
plica a médica do Hospital Le-
forte. “Deixem e incentivem as 
crianças a brincarem ao ar li-
vre, na terra, se sujarem. Elas 
precisam desse tipo de ativida-
de”, finaliza a Dra. Aida.

Aida Maria Martins Sardi é coordenadora de Pediatria do Hospital Leforte
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MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2561
Sábado, 04 de Fevereiro de 2023 

Concurso 2733
2ª feira, 06 de Fevereiro de 2023 

Concurso 2478
Sábado, 04 de Fevereiro de 2023

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2427
2ª feira, 06 de Fevereiro de 2023

Concurso 6070
2ª feira, 06 de Fevereiro de 2023
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29    34    39    42    48

50    51    64    69    73

75    77    81    89    96

24    28    43    65    73

Clima Região

Sol com muitas nuvens. 
Pancadas de chuva à 

tarde e à noite.

TEMPERATURA

Mínima 19o    l    Máxima 32o



è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Em emergência, 
Monte Mor registra 
novas enchentes 
durante chuvaCIDADESQUARTA-FEIRA
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Jorge Aparecido Delfino, de 64 
anos, trabalhava para terceirizada, 
foi atingido por portão e morreu no 
dia 26 de janeiro, em Nova Veneza

O MPT (Ministério 
Público do Trabalho) de 
Campinas abriu inqué-
rito civil contra a em-
presa Trufer Comércio 
de Sucatas, de Sumaré, 
para investigar a morte 
do idoso Jorge Apareci-
do Delfino, de 64 anos, 

funcionário terceirizado 
de uma empresa de se-
gurança que ficou preso 
no portão do estabeleci-
mento para o qual pres-
tava serviço. A morte do 
idoso aconteceu no dia 
26 de janeiro deste ano.

A investigação será 
conduzida pela procu-
radora do Trabalho, Fa-
bíola Junges Zani, e foi 

oficialmente instaurada 
neste início de fevereiro, 
logo após a morte da ví-
tima. Segundo a assesso-
ria de imprensa do MPT, 
um despacho com dili-
gências deve ser publica-
do pela procuradora para 
iniciar a apuração do aci-
dente fatal.

“Considerando a legi-
timidade do Ministério 

Público do Trabalho para 
instaurar inquérito civil e 
ajuizar ação civil pública 
em defesa dos direitos so-
ciais constitucionalmen-
te garantidos no âmbito 
das relações de trabalho 
e considerando a notícia 
de fato emergente das pe-
ças informativas existen-
tes nos autos (...) resolve 
instaurar inquérito civil 

para apuração dos fatos 
em toda sua extensão”, 
escreveu a procuradora 
ao iniciar a apuração.

Delfino morreu após 
ser atingido pelo portão 
da empresa, instalada na 
região de Nova Veneza. 
Na ocasião, o resgate do 
Samu (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgên-
cia) chegou a ser aciona-

Morte de idoso agora é apurada pelo Ministério Público do Trabalho

Promotoria 
investiga 
morte de 
funcionário 
em empresa 
de sucatas 
em Sumaré

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), e os diretores da 
Coden Ambiental, em-
presa municipal respon-
sável pelos serviços de sa-
neamento básico, recebe-
ram na segunda-feira (6) 
na ETE (Estação de Tra-
tamento de Esgoto) Qui-
lombo uma comitiva for-
mada por autoridades po-
líticas e empresários da 
Bolívia. Os visitantes vie-
ram conhecer a tecnolo-
gia de reatores compac-
tos empregada na Esta-
ção de Tratamento inau-
gurada em dezembro de 
2012, com o objetivo de 
avaliar a adoção do mo-
delo na cidade de Tiqui-
paya, Departamento de 
Cochabamba, onde atual-
mente são utilizadas la-
goas de estabilização pa-
ra tratar os efluentes.

Entre os presentes, es-
tavam o prefeito do mu-
nicípio boliviano, Juan 
Pahuasi Argote, e o pre-
sidente da Câmara lo-
cal, José Edgar Quinte-
ros Medrano, além de re-
presentantes da empresa 
de saneamento Cospail e 
da construtora IASU, am-
bas com sede em Santa 
Cruz de la Sierra.

As soluções para os 
serviços de água e esgoto 
em Nova Odessa são con-
sideradas uma referência 
regional em saneamen-

to e atraem gestores de 
outras cidades, interes-
sados no compartilha-
mento de informações. 
No entanto, essa é a pri-
meira vez que a ETE Qui-
lombo recebe uma comi-
tiva estrangeira.

“A nossa satisfação em 
mostrar as instalações 
da ETE Quilombo pa-
ra os nossos amigos bo-
livianos é muito grande 
porque sabemos que aqui 
prestamos um serviço de 
primeira qualidade, que 
realmente serve de mo-
delo para o mundo”, afir-
mou Leitinho.

A grande “atração” 
da ETE Quilombo, que 
é operada pela Coden, 
são os modernos reato-
res Biopaq Ubox, de tec-

nologia holandesa e que 
permitem a ocorrência 
de duas fases de trata-
mento do esgoto – ae-
róbia e anaeróbia – no 
mesmo tanque, “empi-
lhadas” uma sobre a ou-
tra. “Um dos diferenciais 
deste processo é a elimi-
nação do odor caracte-
rístico do lodo resultan-
te do processo”, explicou 
o diretor Técnico da Co-
den, engenheiro Rean 
Gustavo Sobrinho.

“Na Bolívia, não temos 
nenhuma estação dessa 
magnitude e ficamos im-
pressionados com o tra-
tamento de esgoto que é 
feito aqui, principalmen-
te com a ausência de odo-
res e a limpidez da água 
no final do processo”, ava-

liou o prefeito de Tiquipa-
ya, Juan Pahuasi Argote.

A ETE Quilombo aten-
de a 96% dos moradores 
de Nova Odessa, tratando 
100% do esgoto coletado 
e devolvendo água pra-
ticamente limpa ao Ri-
beirão Quilombo, o que 
garante à cidade índices 
considerados de excelên-
cia no esgotamento sa-
nitário. A unidade opera 
atualmente com quatro 
reatores para o tratamen-
to de até 110 litros de resí-
duos por segundo, resul-
tando numa capacidade 
estimada para atender 80 
mil habitantes, um nú-
mero superior à popula-
ção de Nova Odessa, que 
totaliza aproximadamen-
te 61 mil pessoas.

Comitiva boliviana conhece e visita 
tecnologia da ETE Quilombo em NO 

Delegação da Bolívia esteve na segunda-feira na ETE em Nova Odessa
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Os cerca de 650 idosos 
de Nova Odessa atendi-
dos pelo Programa Mu-
nicipal da Melhor Idade 
retornaram na segun-
da-feira (6) às ativida-
des oferecidas através 
do Fundo Social de Soli-
dariedade. As atividades 
acontecem no recém-re-
formado Espaço Melhor 
Idade, que fica na Rua 
Heitor Penteado, no Cen-
tro. Os idosos foram re-
cepcionados pela presi-
dente do Fundo Social, 
Rose Miranda.

“É um momento de 
muita alegria. O que 
mais ouvi hoje foi que 
eles estavam com mui-
tas saudades das nos-
sas atividades e grupos. 
Eles estavam ansiosos 
para voltar. É um mo-
mento de renovação do 
cadastro para frequen-
tarem o Espaço Melhor 
Idade”, contou Rose.

O grupo passou por 
uma anamnese com os 
professores do Programa 
– ou seja, foram pesados, 
tiveram sua altura ano-
tada e receberam todas 
as informações sobre a 
saúde. “Hoje recomeça-
mos realmente as ativi-
dades aqui no Espaço 
Melhor Idade e no Fun-
do Social. Começamos 
por uma atualização ca-
dastral obrigatória, que 
é muito importante tan-
to para quem coordena 
o programa quanto pa-
ra o próprio idoso aten-
dido”, explicou a presi-
dente voluntária do ór-
gão municipal.

Para o recadastramen-
to, é preciso CPF, RG, 
comprovante de endere-
ço de Nova Odessa, com-
provante de vacinação 
contra a Covid-19 com, 
no mínimo, a terceira 
dose, e atestado médi-
co, constando as even-
tuais restrições do mé-
dico e o tipo sanguíneo.

Nova Odessa retoma 
atividades e idosos 
voltam após reforma 

ESPAÇO MELHOR IDADE
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do, mas quando a equipe 
chegou ao local, o idoso já 
estava morto.

Segundo testemunhas, 
o portão teria apresenta-
do problemas havia pelo 
menos dois meses, e ao 
cair em cima do trabalha-
dor, acabou prensando o 
funcionário por conta do 
peso da estrutura.

A morte do idoso foi re-
gistrada no Plantão Poli-
cial como morte suspei-
ta e deverá ser investiga-
da pela equipe do 5º DP 
(Distrito Policial). 

Questionada, a Trufer 
Sucatas informou que 
“diante do lamentável e 
trágico episódio ocorri-
do na cidade de Sumaré, 
em uma de nossas ins-
talações, vem a público 
comunicar que está co-
laborando, desde o iní-
cio, com as autoridades 
locais para que as cir-
cunstâncias do aciden-
te ocorrido sejam devi-
da e regularmente escla-
recidas”. “Também as-
severamos que a Trufer 
prestará o auxílio e am-
paro necessários à famí-
lia da vítima, funcioná-
rio terceirizado da em-
presa de segurança que 
trabalha conosco, den-
tro do contexto que nos 
cabe legalmente, visan-
do minorar o sofrimento 
dos familiares, com seus 
respectivos resvalos psi-
cológicos e financeiros”, 
diz nota da empresa.

Programa da Melhor Idade é promovido pelo Fundo Social 
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Prefeitura informou que há cronograma em andamento para a distribuição dos kits gratuitos de 
materiais escolares para os próximos dias; medida atenderá de forma gradual mais de 5 mil alunos

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), entregou na tarde 
de segunda-feira (6), pri-
meiro dia de aulas do no-
vo ano letivo 2023, a en-
trega simbólica do pri-
meiro kit de materiais 
escolares a alunos da re-
de municipal de ensino. A 
entrega foi feita no CMEI 
(Centro Municipal de 
Educação Infantil) Merce-
des Ladeira Brazilino, no 
Parque Residencial Kla-
vin. Medida ocorre após 
atraso na entrega dos kits 
em anos anteriores.

Essa é a segunda vez na 
história da rede munici-
pal que as crianças aten-
didas nas creches tam-
bém recebem um kit esco-
lar – a primeira foi no ano 
passado. O cronograma 
de entrega dos kits gra-
tuitos de materiais esco-
lares prossegue ao longo 
dos próximos dias, aten-
dendo gradualmente a to-
dos os 5.600 alunos das 

Prefeito entrega kit escolar no CMEI do Parque Residencial Klavin

Prefeito Leitinho entrega primeiros kits 
escolares a estudantes de Nova Odessa
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A Prefeitura de Nova 
Odessa divulgou nesta 
terça-feira (7) a implan-
tação do programa No-
vatec, que faz orientação 
profissional a estudantes 
do Ensino Médio nas es-
colas públicas do municí-
pio. Trata-se de um proje-
to pioneiro, cuja intenção 
é oferecer gratuitamente 
orientações para os cerca 
de 500 jovens do último 
ano do Ensino Médio, co-
mo forma de preparo pa-
ra o mercado de trabalho.

Os detalhes foram de-
finidos em uma reunião 
com o secretário munici-
pal de Desenvolvimento 
Econômico e Social, Ra-
fael Brocchi, e as entida-
des parceiras – Sebrae, 

cas sobre emprego, vo-
cação profissional, edu-
cação financeira, entre 
outros temas, que vão re-
forçar o conhecimento e 
garantir que esses estu-
dantes cheguem à pri-
meira oportunidade de 
trabalho com uma baga-
gem básica e que atenda 
às demandas das empre-
sas da nossa cidade e da 
região”, afirmou Brocchi.

A iniciativa foi recebi-
da com entusiasmo, prin-
cipalmente pelo diretor 
regional de Ensino, Ha-
roldo Ramos Teixeira. 
“Só temos que agradecer 
essa oportunidade que a 
Prefeitura de Nova Odes-
sa está ofertando aos nos-
sos alunos, que vão con-
cluir o Ensino Médio com 
um grande diferencial”, 
disse o educador.

O Senac, por sua vez, 
trouxe a proposta de tra-
balhar esse mesmo proje-
to, mas com os estudan-
tes do 2º ano do Ensino 
Médio. “Ficou acertado, 

que a cada mês uma en-
tidade fica responsável 
pelas dinâmicas e pales-
tras, sempre na segun-
da semana de cada mês, 
contemplando dessa for-
ma todo o ano letivo. Os 
alunos serão transporta-
dos das escolas até A Exe-
cutiva, com datas e ho-
rários programados, sem 
que haja prejuízo das au-
las convencionais”, acres-
centou Brocchi.

O passo seguinte do 
projeto, já que os estudan-
tes receberão o certifica-
do, é conectá-los com as 
empresas locais e regio-
nais, para entrevistas de 
emprego. “Já disponibili-
zamos o dia 13 de março 
para a primeira atividade. 
É um programa de grande 
relevância e é muito im-
portante que seja fora do 
ambiente escolar. Temos 
materiais relacionados ao 
primeiro emprego e colo-
camos nossa psicóloga à 
disposição”, explicou El-
ton Rossi, da A Executiva.

N. Odessa anuncia programa Novatec 
para agilizar emprego a estudantes

Alunos do último ano serão beneficiados com possibilidade de trabalho
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500 ALUNOS

A Coden Ambiental, 
empresa municipal de 
saneamento básico de 
Nova Odessa, está en-
tregando aos morado-
res a declaração anual 
de quitação de débitos 
em mais de 25 mil domi-
cílios e estabelecimen-
tos da cidade. 

Para ter direito à de-
claração, o consumidor 
deve ter todas as contas 
de janeiro a dezembro 
de 2022 pagas.

A descrição da regu-
laridade da situação do 
consumidor vem impres-
sa na conta do mês de fe-
vereiro de 2023, que es-
tá sendo entregue gra-
dativamente à popula-
ção no momento em que 
a equipe de leituristas da 
Coden afere o consumo 
mensal de água no hi-
drômetro dos imóveis.

A declaração também 
está sendo enviada aos 
consumidores que op-
taram pelo recebimento 
da conta pelos Correios 
ou por e-mail. “O objeti-

vo desse serviço é evitar 
o acúmulo de papéis para 
o consumidor, já que as 
contas pagas em 2022 po-
dem ser descartadas des-
de que a declaração de 
quitação corresponden-
te seja mantida”, orientou 
o chefe de Contas e Con-
sumo da Coden, Alexan-
dre Rodrigues Rosa.

Os inadimplentes de 
2022 que vierem a qui-
tar as contas atrasadas 
ao longo de 2023, pode-
rão solicitar a declaração 
de quitação de débitos 
após o pagamento jun-

to à área de Atendimen-
to ao Cliente da Coden.

Mais informações po-
dem ser obtidas pelos ca-
nais de atendimento da 
empresa, incluindo a Li-
gação Gratuita 24h ao te-
lefone 0800 771-1195, ou 
pelo WhatsApp (19) 9 9599 
7766. O atendimento vai 
de segunda a quinta-feira, 
das 14h às 16h, e às sex-
tas-feiras, das 14h às 15h. 
Presencialmente, o con-
sumidor pode procurar o 
balcão da Coden, na Rua 
Eduardo Leekning, 550, 
no Jardim Bela Vista.

Moradores recebem declaração de quitação de contas

Inadimplentes que quitarem 
dívidas poderão pedir a declaração

CODEN
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turmas de creche, pré-es-
cola e Ensino Fundamen-
tal 1 (1º ao 5º ano), infor-
mou a Prefeitura.

“É uma satisfação po-
dermos entregar esse 

material para os alunos e 
suas famílias já no come-
ço do ano, quando a gente 
sabe que as contas ‘aper-
tam’. É um material de 
excelente qualidade, co-

mo o do ano passado, que 
vai ajudar inclusive nos-
sos educadores a trabalha-
rem ainda melhor em sala 
de aula com nossas crian-
ças”, afirmou Leitinho.

CIEE, Sesi, Senai, Sicoob 
e Diretoria Regional de 
Ensino, além da Fatec e 
da Etec. Também partici-
pou da reunião o empre-

sário Elton Rossi, diretor 
da A Executiva (agência 
de empregos), que vai ce-
der o auditório para a rea-
lização das atividades.

“Queremos com essa 
proposta complemen-
tar o ensino tradicional 
com empreendedoris-
mo, dinâmicas específi-

A entrega dos kits de 
material escolar a partir 
do início do ano letivo 
é uma das ações anun-
ciadas pela administra-
ção para 2023. A rede 
terá a adoção do ensino 
em período integral na 
EMEFEI (Escola Munici-
pal de Educação Infan-
til e Ensino Fundamen-
tal) Prefeito Simão Wel-
sh, no Jardim Santa Rita 
2. É a quinta unidade de 
Ensino Fundamental de 
Nova Odessa, de um to-
tal de 12, a oferecer aula 
durante todo o dia. 

Leitinho reforçou tam-
bém que, pela primeira 
vez, todos os alunos ma-
triculados vão ganhar 
dois kits de uniformes 
escolares, um de verão 
e outro de inverno. Os ar-
tigos estão sendo confec-
cionados, de acordo com 
a assessoria de imprensa 
do Executivo.

Também haverá a 
adoção de aulas de ro-
bótica para todos os cer-
ca de 1.200 alunos dos 1º 
e 2º anos do Fundamen-

tal 1, a partir de março, 
devido à compra de 240 
kits de equipamentos 
e do material didático 
(apostilas) para as aulas 
de educação tecnológica 
através da robótica.

Nova Odessa anun-
ciou nesta semana a im-
plantação de um novo e 
moderno sistema de vi-
deomonitoramento com 
164 câmeras, distribuí-
das em 35 prédios públi-
cos municipais, incluin-
do as 26 unidades da re-
de municipal de ensino. 

O novo sistema está 
em fase de instalação e 
inclui sensores e alar-
mes sonoros de aber-
tura de portões, portas 
e janelas e sensores de 
movimento infraverme-
lhos. O monitoramento 
vai acontecer 24h por 
dia nas unidades, a par-
tir da Central de Con-
trole da sede da GCM 
(Guarda Civil Munici-
pal). Todos os equipa-
mentos devem ser insta-
lados e conectados até o 
final de março.



A construção da usi-
na de energia solar (foto-
voltaica) que abastecerá 
a sede do Novo Paço Mu-
nicipal de Hortolândia foi 
iniciada na manhã desta 
terça-feira (7). Os pilares 
de concreto estão sendo 
erguidos no canteiro de 
obras, onde também te-
ve início, no último dia 
27 de janeiro, a constru-
ção do próprio prédio do 
Executivo.

Segundo a Secretaria 
de Obras, o serviço de 
construção da usina se 
estenderá até o meio do 
ano, aproximadamente. 
As placas de captação de 
energia solar serão ins-
taladas como uma co-
bertura para o estacio-
namento.

O objetivo é que a usina 
produza energia suficien-
te para abastecer todo o 
edifício-sede do Execu-
tivo Municipal. A produ-
ção excedente será trans-
mitida à rede elétrica da 
CPFL (Companhia Pau-
lista de Força e Luz) para 
compensações futuras. 
Segundo a Secretaria de 
Planejamento Urbano e 
Gestão Estratégica, a me-
dida permitirá reduzir a 
conta de energia do Novo 
Paço e otimizar recursos 
naturais em Hortolândia 
o ano todo. A construção 
da usina será feita com 
recursos da CIP (Contri-
buição de Iluminação Pú-
blica), segundo o secre-
tário da pasta Carlos Ro-
berto Prataviera Júnior.

Nesta semana também 
avança a implantação 
das 70 colunas de susten-
tação de cargas do pré-
dio. As estruturas, que 
dão apoio e resistência à 
estrutura da obra, já rece-
bem treliças metálicas e 
lajes (placas de concreto).

O Novo Paço é construí-
do em terreno de 60 mil 
metros quadrados, nas 
imediações da Ponte da 
Esperança, próximo ao do 
Corredor Metropolitano. 
A ordem de serviços pa-
ra o início da obra foi as-
sinada em 29 de junho. A 
terraplenagem começou 
em julho de 2022. Após as 
fundações, iniciou a eta-
pa de implantação das co-
lunas de concreto.

Segundo a Secretaria 
de Planejamento Urba-
no e Gestão Estratégi-
ca, a construção do No-
vo Paço permitirá a redu-
ção dos custos fixos da 
Prefeitura, pois ele abri-
gará todas as secretarias 
e órgãos municipais de 
atendimento ao público 
que atualmente ocupam 
imóveis alugados. 

O investimento é de R$ 
55 milhões e os recursos 
foram captados junto à 
Caixa Econômica Fede-
ral, via Finisa (Financia-
mento à Infraestrutura e 
ao Saneamento).

Iniciada construção de usina solar 
em obra do novo Paço Municipal

Usina de energia fotovoltaica irá abastecer todas as secretarias da nova sede
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do sistema de 
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A Prefeitura de Monte 
Mor publicou nesta ter-
ça-feira (7) nota oficial 
em que diz refutar “to-
das as acusações acer-
ca da divisão de hono-
rários advocatícios dos 
procuradores do muni-
cípio”. O posicionamen-
to da administração foi 

divulgado após o Tribu-
na Liberal mostrar no 
último sábado (4), que o 
MPE (Ministério Público 
Estadual) instaurou in-
quérito civil e investiga 
supostas irregularidades 
na cobrança dos hono-
rários advocatícios por 
parte de três procurado-
res ligados à Prefeitura. 

“O tema foi objeto de 
ação judicial e a Prefeitu-

ra cumprirá na íntegra as 
decisões judiciais sobre o 
tema. Em relação ao In-
quérito Civil, o Prefeito 
não é parte, visto que a 
Promotoria não encon-
trou qualquer elemento 
que justificasse a manu-
tenção dele no Inquéri-
to. A atual gestão escla-
rece que sempre obser-
vou a legislação sobre a 
questão dos honorários 

e a controvérsia sobre a 
questão refere-se ao pe-
ríodo de 2016 a 2020”, in-
formou a Prefeitura.

O inquérito foi aberto 
pela 1ª promotora de Jus-
tiça de Monte Mor, Cris-
tiane de Moraes Ribeiro 
Sampaio de Camargo. A 
apuração foi oficialmen-
te aberta pelo órgão fis-
calizador no dia 23 de ja-
neiro deste ano.

Prefeitura diz ‘refutar’ acusações sobre divisão de honorários
INVESTIGAÇÃO
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Órgãos municipais foram  
mobilizados no final da tarde 
desta terça-feira em meio a 
temporal; acúmulo foi de 110 mm

As fortes chuvas desta 
terça-feira (7) colocaram 
Monte Mor mais uma vez 
em situação de emergên-
cia com a ocorrência de 
alagamentos e enchen-
tes por bairros da cida-
de. A Prefeitura informou 
na noite desta terça que 
a chuva intensa acarre-
tou em acumulados sig-
nificativos de água. Fo-
ram cerca de 88 mm na 
cidade até as 17h, causan-
do pontos de alagamento 
em áreas urbanas e ru-
rais do município, segun-
do a Defesa Civil. Houve 
localidades que chega-
ram a atingir a marca de 
110 mm. Não havia desa-
brigados até o início da 
noite de ontem, segundo 
a Prefeitura.

Secretarias e órgãos 
municipais foram mobi-
lizados para combater os 

transtornos provocados. 
“A Prefeitura está mobi-
lizando todos os órgãos 
municipais para o en-
frentamento aos proble-
mas causados pelo gran-
de volume de águas, e até 
o momento não há desa-
brigados”, informou a ad-
ministração.

“Pontos de alagamen-
tos atingiram a cidade na 
região central, na rua Si-
queira Campos, no bair-
ro Farid Calil, próximo 
à Estação de Tratamen-
to da Sabesp (ao lado da 
conhecida Praça dos Per-
nilongos), no bairro San-
ta Cândida, e na Avenida 
Ayrton Senna. A Defesa 
Civil continua acompa-

nhando a situação, pois 
a chuva continua inten-
sa”, alertou a Prefeitura.

A Defesa Civil de Mon-
te Mor destacou que o 
município está em si-
tuação de emergência e 
pediu atenção a todos os 
moradores próximos ao 

rio Capivari e aos pontos 
de alagamento.

As chuvas em Mon-
te Mor, registradas en-
tre o final de 2022 e iní-
cio deste ano, levaram o 
governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) e 
o coordenador estadual 

de Proteção e Defesa Ci-
vil, Coronel Henguel Ri-
cardo Pereira, para ava-
liar os danos causados 
pelas chuvas na cidade. 
Em Monte Mor, cerca de 
100 imóveis foram afeta-
dos e 400 pessoas fica-
ram desalojadas.

Recentemente, o depu-
tado estadual Dirceu Dal-
ben (Cidadania) cobrou 
oficialmente o Estado a 
agilizar a liberação de ver-
bas e prestar ajuda huma-
nitária a municípios casti-
gados pelas enchentes, co-
mo é o caso de Monte Mor.

Monte Mor tem mais enchentes após chuva desta terça

Em emergência, Monte Mor registra 
novas enchentes durante chuva forte
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Prefeitura diz que controvérsia sobre 
honorários ocorreu entre 2016 e 2020
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Defesa Civil 
destacou que o 
município está 
em situação de 

emergência



FISCALIZAÇÃO

Vereadores 
aprovam 
pedido de 
informação 
de parceria 
para asfalto 
do Colorado

Presidentes e ex-presi-
dentes de Câmaras de 12 
cidades da região se re-
uniram na segunda-fei-
ra (6), em Indaiatuba, 
na primeira sessão ordi-

nária do Parlamento da 
RMC (Região Metropo-
litana de Campinas) de 
2023. O encontro foi mar-
cado pela união do gru-
po em prol da integração 
regional, cujos resulta-
dos práticos nas áreas de 
saúde, mobilidade urba-

na e transparência foram 
apresentados.

Participaram o presi-
dente da Câmara de Hor-
tolândia, Edivaldo Sou-
sa Araújo, o presidente 
do Legislativo de Monte 
Mor, Altran José, o presi-
dente da Câmara de No-

va Odessa, Wagner Mo-
rais, e Edilsinho Rodri-
gues, presidente da Câ-
mara de Paulínia.

A sessão foi presidida 
pelo vereador Afonso Lo-
pes da Silva (Jaguariú-
na) e teve como anfitrião 
o presidente da Câmara 

de Indaiatuba, Pepo Le-
pinsk, atual segundo-se-
cretário do Parlamento. A 
mesa foi composta ainda 
pelo primeiro-secretário 
Fábio Valadão (Paulínia), 
pelo presidente da Câma-
ra de Campinas, Luiz Ros-
sini, pelo ex-presidente do 
Parlamento da RMC, Zé 
Carlos (Campinas), pelo 
presidente emérito Hélio 
Ribeiro e pela vereadora 
Silene Carvalini.

Representantes da em-
presa Colmeia Projetos 
apresentaram o cami-
nho para que as Câma-
ras implementem a Pro-
curadoria da Mulher - ór-
gão vinculado às procu-
radorias jurídicas e que 
acolhe e aprecia os pro-
jetos de lei e demais ini-
ciativas voltadas às mu-
lheres. Em Indaiatuba, a 
procuradoria já está ins-
tituída na Câmara, ca-
recendo agora de regu-
lamentação para iniciar 
as atividades.

Na Ordem do Dia, os 
vereadores expuseram as 

principais conquistas do 
Parlamento da RMC, co-
mo o aumento do peso 
político nas discussões 
de interesse do Legisla-
tivo. Em 2022, por exem-
plo, o colegiado reuniu 
mais de 300 presidentes 
em Paulínia para ouvir 
exposição do presiden-
te do TCE (Tribunal de 
Contas do Estado), Di-
mas Ramalho.

Ao final, foi definida 
a data da próxima reu-
nião, que será no dia 3 
de março, na Câmara de 
Campinas.

“A reunião foi essen-
cial para mostrarmos a 
união desse grupo, que 
obteve muitas conquis-
tas junto aos governos 
estadual e federal. Ho-
je, qualquer assunto que 
interessa a uma Câma-
ra interessa às outras 
19, e isso deve continuar 
nos motivando daqui 
pra frente”, afirmou Pe-
po, cujo trabalho foi re-
conhecido pelos demais 
colegas.

Parlamentares destacam integração 
em encontro com líderes da RMC

Presidentes das Câmaras da região se reuniram em Indaiatuba

D
IVU
LG
AÇÃO

MOVIMENTO REGIONAL

A Câmara de Nova 
Odessa realizou na se-
gunda-feira (6) a primei-
ra sessão ordinária do 
ano com a aprovação de 
dois projetos de lei, dois 
projetos de decreto legis-
lativo para concessão de 
honrarias, dois projetos 
de resolução e dois vetos 
do Executivo. O veto par-
cial aprovado é do artigo 
do projeto de lei 86/2022, 

de autoria do presidente 
Wagner Morais, aprova-
do pela Câmara, que dis-
põe sobre a publicação 
de extratos de contratos 
no Diário Oficial do Mu-
nicípio. Foi vetado o ar-
tigo V do projeto previa 
que deve ser publicado 
o número e data do pa-
recer jurídico.

O veto total é ao pro-
jeto de lei 83/2022, tam-
bém de autoria de Mo-
rais, que previa a obriga-
toriedade de publicação 

Primeira sessão 
é marcada por 
aprovação de vetos 
em Nova Odessa

Vereadores debateram projetos e vetos do Executivo

DISCUSSÃO 

DIVULGAÇÃO

Câmara de Monte Mor quer saber motivos pelos quais obra do bairro não se concretizou; 
vereador diz que contrato e licitação não foram localizadas no Portal da Transparência 

Os vereadores de Mon-
te Mor aprovaram ques-
tionamento à Prefeitura 
perguntando os “valores 
reais” da parceria entre 
o município e o Governo 

Estado, anunciada pelo 
Executivo em 2022, pre-
vendo a pavimentação 
asfáltica do bairro Jar-
dim Colorado. 

A solicitação foi feita 
a partir do requerimen-
to 3/2023, de autoria 
de Professor Fio (PTB), 

aprovado com 11 votos 
favoráveis e duas abs-
tenções, durante a ses-
são ordinária da Câma-
ra, realizada nesta se-
gunda-feira (6). 

O documento cita um 
vídeo divulgado pelo 
prefeito Edivaldo Brischi 

(PTB), no qual é anuncia-
da a obra “para asfaltar o 
bairro Jardim Colorado 
ainda no ano de 2022”. 
“O que aconteceu com 
esta parceria? Ainda es-
tá firmada? Por que não 
se concretizou em 2022? 
As obras serão realizadas 

em 2023? Se sim, quan-
do será dado o início às 
obras?”, pergunta o ve-
reador ao Executivo mu-
nicipal, na propositura. 

Fio destacou que os 
moradores sofrem com 
a falta de asfalto. Além 
disso, disse que eles “ne-

Professor Fio: Legislativo iniciou primeira sessão questionando asfalto
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cessitam de uma respos-
ta da municipalidade so-
bre os depoimentos rea-
lizados no vídeo, e [para] 
verificar se as informa-
ções procedem ou não e 
se houve durante o ano 
alguma mudança na par-
ceria entre a Prefeitura e 
o Estado, pois os relatos 
descrevem que até o fi-
nal de 2022 o asfalto es-
taria pronto e já inicia-
mos 2023 e não consta 
nenhuma obra no local”, 
afirma.

O parlamentar ainda 
reclamou que informa-
ções sobre o contrato e 
a licitação não foram lo-
calizadas no Portal da 
Transparência da Pre-
feitura.

Citado no documen-
to, o vereador Professor 
Adriel (PT) disse que não 
compartilhou o vídeo 
em suas redes sociais, 
diferentemente do in-
formado na propositu-
ra. Salientou, entretan-
to, que apenas partici-
pou da transmissão em 
vídeo feita pelo prefeito, 
na qual foi “porta-voz de 
uma grande notícia”, re-
produzindo, na época, a 
fala da Prefeitura sobre 
o asfalto, e anunciando 
a mera “expectativa” pa-
ra realização do asfalta-
mento em 2022, o que 
não ocorreu.

O pastor presidente 
da Assembleia de Deus 
Madureira, Cláudio Spi-
ti, foi convidado a fazer 
uma abertura especial 
com a leitura do versí-
culo bíblico no início da 
sessão.

Os projetos de decre-
to legislativo que con-
cedem títulos de cida-
dão novaodessense ao 
empresário Roberto Jo-
sé Faé e ao empresário e 
ex-prefeito de America-
na, Omar Najar, também 
foram aprovados.

De autoria do verea-
dor Elvis Ricardo Mau-
rício Garcia, o Pelé, foi 
aprovado projeto de lei 
que torna obrigatória a 
gravação e transmissão, 
em áudio e vídeo, de to-
das as sessões de licita-
ções públicas na Câma-
ra e na Prefeitura.

do cronograma de lim-
peza e manutenção dos 
espaços públicos no site 
da prefeitura. Na justifi-
cativa do veto, o Executi-

vo informou que, embora 
existam os cronogramas 
“semanais e quinzenais, 
há diversas intempéries 
que atrasam a execução”. 

Foi aprovado ainda 
projeto de autoria do 
Executivo que altera o 
Código Tributário do 
Município.



TRAGÉDIA

Três pessoas da mesma família morreram na marginal da Rodovia Anhanguera, em Sumaré, depois que 
um carro transitou por cerca de quatro quilômetros na contramão em janeiro; 5° DP comanda o inquérito

A Polícia Civil agen-
dou as oitivas com tes-
temunhas e envolvidos 
no acidente que matou 
uma família inteira na 
marginal da Rodovia 
Anhanguera, em Su-
maré, no último dia 28. 
Quatro pessoas morre-
ram, sendo três da mes-
ma família.

Conforme a Secretaria 
Estadual de Segurança 
Pública, os depoimentos 
serão colhidos pelos in-
vestigadores do caso nos 
próximos dias. A pasta 
não informou as datas e 
nem a partir de quando 
as oitivas começarão.

“O caso citado é inves-
tigado, por meio de in-
quérito policial, pelo 5° 
DP de Sumaré. A auto-
ridade policial colherá, 
nos próximos dias, depoi-
mentos de testemunhas 
e envolvidos no acidente 
e aguarda os laudos dos 
exames solicitados para 
elucidação de todas as 
circunstâncias da ocor-
rência”, informou a pas-
ta, através de nota envia-
da ao Tribuna Liberal.

Família inteira morreu após grave acidente em Sumaré

Polícia Civil colherá depoimento de 
envolvidos e testemunhas de acidente

Ambulantes têm mais dois dias para concluir cadastro
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Hor tolâ ndia reto -
mou na manhã desta 
terça-feira (7) o plan-
tio de grama no talu-
de da margem esquer-
da do canal construído 
no leito do afluente do 
Ribeirão Jacuba, na Vi-
la Real. O serviço, ini-
ciado em meados de de-
zembro passado, aconte-
ce em etapas. A primei-
ra, neste mesmo lado, 
foi concluída no dia 27 
de janeiro. Já no talude 
à direita do canal, o ser-
viço está finalizado.

Agora, a empresa con-
tratada pela prefeitura 
planta 1.000 metros qua-
drados de grama esme-
ralda e plantará a mesma 
quantidade na próxima 
sexta-feira (10), restan-
do semear ainda cerca de 
300 metros quadrados, 
após medição topográfi-
ca. O córrego, recém-ca-
nalizado, atravessa uma 
área em revitalização.

Além disso, continua 
o reforço no sistema de 
drenagem pluvial nas 
proximidades do canal. 
O reforço no sistema de 
drenagem é importan-
te por causa do volume 
de água das chuvas que 
escorre das residências 
existentes no entorno. 

De acordo com o enge-
nheiro responsável, são 
implantados PV (Poço 
de Visita) e caixas da 
“boca de leão”, disposi-
tivo que capta água da 
chuva. A chamada linha 
de drenagem e o assen-
tamento de tubos foram 
concluídos na segunda-

-feira. A previsão de tér-
mino deste serviço para 
sexta-feira.

Ao término desta eta-
pa, inicia a de implanta-
ção de mais um trecho 
de ciclovia e passeio, pa-
ralelos ao canal, perto 
das ruas 10 e Atévio Al-
ves Moreira.

Empresa retoma plantio de grama 
em área da Vila Real, em Hortolândia

Objetivo das obras é oferecer segurança e qualidade de vida

Colisões em série aconteceram no km 109 da Anhanguera

DIVULGAÇÃO

TALUDE

A Prefeitura de Pau-
línia informou que ter-
mina na próxima sexta-
-feira (10) o prazo de ins-
crição para vendedores 
ambulantes e proprietá-
rios de Food Trucks in-
teressados em trabalhar 
nos eventos do Carnaval 
2023 e no Aniversário 
de Paulínia deste ano. O 
aniversário do municí-
pio é celebrado no dia 28 
de fevereiro. O Carnaval 

é de 18 a 22 de fevereiro.
A inscrição deve ser 

realizada na Secretaria 
de Esportes, Cultura, Tu-
rismo e Eventos, locali-
zada no Paço Municipal. 

Os documentos neces-
sários são Cópia de do-
cumento com foto (RG 
ou CNH) e cópia de com-
provante de endereço. O 
atendimento é realizado 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h. 

Outras informações 
podem ser obtidas pelo 
(19) 3874-5700.

Prazo para cadastro 
de ambulantes e food 
trucks termina na 6ª

ANIVERSÁRIO DE PAULÍNIA
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A família morreu de-
pois do carro em que es-
tava ser atingido por um 
veículo na contramão, 
na marginal da Rodovia 
Anhanguera, em Suma-
ré. O motorista do auto-
móvel que provocou a ba-
tida também morreu.

A tragédia ocorreu no 
quilômetro 109, na pis-
ta sentido sul, quando o 

motorista de uma GM/
Montana entrou na con-
tramão, seguiu pela via 
por cerca de quatro qui-
lômetros e colidiu fron-
talmente contra um Ci-
troën C3 prata, que ain-
da atingiu a lateral de um 
Renault Sandero.

No C3, havia quatro pes-
soas da mesma família: 
Paulo Henrique Vascon-

celos, de 54 anos, a esposa 
Silvana Cristina Almeida 
Vasconcelos, de 49 anos, 
e a filha do casal, Tayane 
Caroline Almeida Vascon-
celos, de 20 anos, morre-
ram no local. Um sobrinho 
da família de 11 anos foi o 
único sobrevivente. Ele fi-
cou ferido.

O motorista da Mon-
tana, Luciano Apareci-

do da Silva, de 46 anos, 
também morreu no local. 
O condutor do Sandero, 
um homem de 38 anos, 
saiu ileso.

Inicialmente, de acor-
do com informações de 
testemunhas, o condutor 
da Montana estaria em-
briagado, o que foi recha-
çado após a família infor-
mar que ele sofria de dia-

betes e teve uma crise ao 
volante, entrando na con-
tramão. A Secretaria Esta-
dual, porém, não respon-
deu se essa tese levanta-
da está sendo investigada.

A família vítima do aci-
dente saiu da região de 
Nova Veneza, em Suma-
ré, para visitar parentes 
na região da Vila Padre 
Anchieta, em Campinas.



Adutora rompe e provoca 
desabastecimento em oito 
bairros de Hortolândia

FALTA D’ÁGUA

A Prefeitura de Hor-
tolândia informou nes-
ta terça-feira (7) que em 
decorrência do elevado 
volume de chuvas nas 
últimas horas na cida-
de, houve infiltrações 
e afundamento do solo 
na rua Jurandir Silvé-
rio, no Jardim Carmen 
Cristina, provocando o 
rompimento da aduto-
ra de 500mm de água 
tratada. 

Os reparos foram fina-
lizados nesta terça-feira, 
mas o sistema leva cerca 
de 24 horas para resta-
belecer o abastecimento.

O rompimento pre-
judica o abastecimento 
de água nas regiões dos 
bairros, Jardim Novo Ân-
gulo, Rosolem, Nossa Se-
nhora de Fátima, Adelai-
de, Terras de Santo Antô-
nio, Esmeralda, Nova Eu-
ropa e Jardim Santiago. 

“Orientamos os mora-
dores a economizar água, 
enquanto as equipes da 
Administração Munici-
pal e da Sabesp realizam 
o reparo de estabeleçam 
o abastecimento normal 
de água. A previsão para 
normalização do sistema 
é a tarde desta terça-feira 
(07/02). E solicitamos aos 
motoristas para que evi-
tem a via”, informou.

Segundo a assessoria 
de imprensa da Prefeitu-
ra, os reparos foram con-
cluídos nesta terça-feira, 
mas o restabelecimento 
do sistema demora cerca 
de 24 horas para ocorrer.

A rua Jurandir Silvé-
rio, no Jardim Carmen 
Cristina, foi interditada 
no trecho entre as ruas 
Cosme Pereira dos San-
tos e Célio dos Santos 
para realização de re-
paro na adutora que se 
rompeu na tarde de se-
gunda-feira (6). O blo-
queio ocorreu na rua 
Nossa Senhora do Car-
mo, entre as ruas Juran-
dir Silvério e rua Severi-
no José da Silva.

Rua Jurandir Silvério, no Jardim Carmen Cristina, foi interditada
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Concessionária aponta investimento em 12,4 kms 
de tubulações no município em 2022; 9 mil pessoas 
foram beneficiadas com ações em mais de dez bairros 

As redes de água são 
tubulações presentes na 
rotina dos sumareenses. 
Responsáveis por distri-
buir a água tratada à po-
pulação, elas são implan-
tadas para durar déca-
das, mas assim como as 
instalações elétricas ou 
equipamentos eletrôni-
cos, também têm uma 
vida útil. Nesse contexto, 
a BRK, responsável pelos 
serviços de saneamento 
no município, possui um 
programa anual de tro-
cas de redes em Suma-
ré. Em 2022, foram re-
gistradas trocas de 12,4 
quilômetros de tubula-
ções, beneficiando 9 mil 
moradores.

Segundo a BRK, no ano 
passado, a concessioná-
ria substituiu 7,9 quilôme-
tros de redes de água no 
Centro, Jardim São Ro-
que, Jardim Maria Antô-
nia, Vila Miranda, Nova 
Veneza e Jardim Paulis-
tano, beneficiando apro-
ximadamente 6 mil pes-
soas. As obras fazem par-
te de um programa de in-
vestimentos da concessio-
nária, que tem o objetivo 
de modernizar o sistema 
com a substituição de tu-
bulações antigas por ma-
teriais mais avançados. 

As novas tubulações, 
implantadas ao longo de 
2022, são de PEAD (Po-
lietileno de Alta Densi-
dade), material mais re-
sistente a deformações e 
grandes pressões e com 

baixo efeito de incrusta-
ção. Além disso, é de fácil 
manuseio e instalação, 
com durabilidade supe-
rior a 50 anos.  E de PVC 
DeFoFo, que tem como 
uma das especificações 
o baixo efeito de incrus-
tação, algo que reduz sig-
nificativamente a possi-
bilidade de entupimen-
tos e, por consequência, 
de rompimentos. 

A empresa executou 
ainda a extensão de 4,4 
quilômetros de redes de 
água nos bairros Jardim 
Barcelona, Nova Veneza, 
Jardim Danúbio Azul, 
Parque Rosa e Silva, Par-
que Fantinatti, Jardim 
Davina, Jardim Casarão 
e Jardim São Roque, be-
neficiando outras 3 mil 
pessoas.

Previsão é substituir mais 4kms de rede na região do Bom Retiro em 2023

BRK avança na 
modernização 
do sistema de 
abastecimento de 
água em Sumaré
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 A previsão é que, em 
2023, quatro quilôme-
tros de redes sejam subs-
tituídos no bairro Jardim 
Bom Retiro. Além disso, 
outros bairros devem ser 
contemplados com a ex-
tensão de redes de acordo 
com a necessidade. 

 “Com essa troca, re-
duzimos consideravel-
mente as paralisações 
no abastecimento em 
função da necessidade 
de reparos. Em algumas 
ruas dos bairros em que 
fizemos a troca, a média 

era de cinco vazamentos 
por mês e, após as obras, 
zeramos esses vazamen-
tos. Além disso, aumen-
tamos a vazão e, conse-
quentemente, a dispo-
nibilidade de água pa-
ra os bairros, favorecen-
do a comunidade”, expli-
cou Rodrigo Zangirola-
mi, gerente de operações 
da BRK em Sumaré. 

ESGOTO
As redes de esgoto, res-

ponsáveis por direcionar 
todo o esgoto dos imóveis 

até as estações de trata-
mento, também foram 
contempladas com me-
lhorias em 2022. No to-
tal, um quilômetro de tu-
bulação foi trocado e ou-
tros 2,6 quilômetros fo-
ram implementados. 

Cerca de 2.500 mora-
dores, de dez bairros, fo-
ram beneficiados com as 
intervenções. Além dis-
so, houve uma queda de 
10,3% nas desobstruções 
nos locais em que a con-
cessionária realizou as 
melhorias.

Equipes da Prefeitura 
de Hortolândia e da Sa-
besp (Companhia de Sa-
neamento Básico do Es-
tado de São Paulo) defla-
graram nesta terça-fei-
ra (7) mais uma etapa da 
fiscalização contra o des-
carte de dejetos do esgo-
to doméstico nas redes de 
águas pluviais. 

O serviço é intensifica-
do na região próxima ao 
Parque Socioambiental 
Lago da Fé com a verifi-
cação das redes coletoras 
nas vias. A ação acontece 
na área para evitar que o 
crime ambiental prejudi-
que as condições do meio 
ambiente na área de la-
zer, já que o descarte ir-
regular das residências 
deságua direto na lagoa.

De acordo com a Secre-
taria de Serviços Urbanos, 
além do Parque São Mi-
guel, a fiscalização se-
gue reforçada no Jardim 
Amanda, para evitar a po-
luição da lagoa do bairro e 
o crescimento das plantas 
aguapés, que crescem em 
locais onde há descarte 
irregular. “Nos próximos 
dias as equipes também 
iniciarão o mutirão de fis-
calização em sistemas da 
rede de esgoto próximos 
ao Parque Socioambiental 
Chico Mendes, também 
com o objetivo de detec-

tar o descarte irregular 
de dejetos domésticos 
e evitar este crime am-
biental na área”, explicou 
o secretário adjunto de 
Serviços Urbanos, Mar-
cos Panício, o Mercadão.

De acordo com a Sa-
besp, os profissionais uti-
lizam a técnica da fuma-
ça, que consiste em inje-
tar uma fumaça não-tó-
xica para detectar liga-
ções clandestinas. Tam-
bém é utilizada a técni-
ca da tinta que ‘denun-
cia’ o descarte irregular 
colorindo as guias das 
calçadas nas ruas on-
de há saídas irregulares 
das redes de esgoto em 
residências e nos siste-
mas subterrâneos locali-
zados nas vias. Em caso 

de irregularidade, o mo-
rador é identificado e re-
cebe uma notificação pa-
ra regularizar a situação. 

Os moradores flagra-
dos com sistema irregu-
lar de descarte do esgo-
to doméstico têm até 30 
dias para a regulariza-
ção. A população pode 
fazer denúncias de li-
gações irregulares por 
meio do aplicativo Agen-
da Verde, que pode ser 
baixado nas plataformas 
Google Play ou App Sto-
re pelo celular da pes-
soa. A identidade do de-
nunciante é mantida em 
sigilo. A denúncia tam-
bém pode ser feita pelo 
telefone (19) 3897-9800, 
que é da Secretaria de 
Serviços Urbanos.

Hortolândia deflagra 
2ª etapa de fiscalização 
contra descarte irregular 

Nova fase foi iniciada na região do Parque São Miguel
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Dois homens prestaram depoimentos, foram liberados, mas são os principais alvos da investigação 
policial em Monte Mor; residência de agente político foi alvejada com oito disparos no final de janeiro

A Polícia Civil identi-
ficou dois homens sus-
peitos de participação 
no ataque a tiros contra a 
casa do secretário de Re-
lações Institucionais da 
Prefeitura de Monte Mor, 
Dejan André Garcia, ocor-
rido no dia 28 de janeiro.

Na data do crime, os 
agentes do IC (Instituto 
de Criminalística) encon-
traram oito disparos que 
atingiram a residência. 
Ninguém ficou ferido. Du-
rante a perícia foram en-
contradas 11 cápsulas de-
flagradas e imagens gra-
vadas por câmeras de se-
gurança foram coletadas 
pela polícia para aprofun-
dar as apurações do caso.

De acordo com a Polí-
cia Civil, os dois suspeitos 
identificados foram deti-
dos e levados à delegacia, 
onde foram ouvidos e em 
seguida liberados.

No entanto, as inves-
tigações continuam em 
curso visando elucidar o 
crime após as oitivas pres-
tadas e confirmadas pela 
polícia na segunda-feira 
(6). Os homens permane-
cem como os principais 
alvos da investigação.

A Prefeitura de Monte 
Mor informou, em nota, 
que Garcia não havia si-
do alvo de ameaças ante-
riormente. No dia do cri-
me, um portão e a pare-
de ao lado de uma jane-
la da casa foram os pon-
tos do imóvel atingidos 
pelas balas.

Polícia identifica possíveis autores 
de atentado contra casa de secretário

Residência de secretário foi atacada a tiros em Monte Mor
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Homem que matou PM é preso em Sumaré
A Polícia Civil prendeu um homem de 41 anos na manhã 
desta terça-feira (7), no bairro Jardim Maria Antônia, em 
Sumaré. Ele é acusado de matar um policial militar du-
rante um assalto na noite do dia 1º de setembro de 2022, 
em São Luís, no estado do Maranhão. Os policiais locali-
zaram o criminoso em uma quitinete, onde vivia escon-
dido e buscava apoio de membros de facção criminosa.

POLICIA

Uma mulher foi deti-
da por policiais milita-
res acusada de abando-
nar duas crianças na noi-
te desta segunda-feira (6), 
no Jardim Moreira, em 
Monte Mor. Os policiais 
encontraram as crianças 
sozinhas na residência.

Conforme relato, os po-
liciais foram acionados 
via Copom para atendi-
mento de uma ocorrên-
cia de abandono de inca-
paz. Ao chegarem ao lo-
cal, os militares encon-
traram uma menina de 
11 anos e um bebê de um 
ano sem a supervisão de 
adultos no imóvel.

A menina informou 
aos policiais que a mãe 
teria ido ao mercado e já 
retornaria. A filha, po-
rém, conseguiu contato 
com a mãe pelo telefone 
de um amigo, e ela alegou 
que estava em uma festa 

Mãe e filho foram pre-
sos em flagrante nesta 
segunda-feira (6), suspei-
tos de tráfico de drogas, 
na Vila Valle, em Sumaré.

Policiais militares in-
formaram que durante 
patrulhamento preven-
tivo pela rua Dr. Hono-
rino Fabbri, local conhe-
cido como ponto de dro-
gas, abordaram uma mu-
lher. Indagada se havia 
algo que em sua roupa, 
ela respondeu que sim e 
apresentou um microtu-
bo de cocaína, bem co-
mo R$ 80 em dinheiro. 
A mulher indicou que 
havia mais 39 pedras de 
crack em meio a tijolos de 
um muro próximo.

Com medo de ser pre-
sa, a suspeita entregou 
seu filho, já conheci-
do pela polícia por tráfi-
co e por roubos. Ela dis-
se que o filho estaria es-

de confraternização pró-
xima ao bairro onde mo-
ra. A mãe disse que iria 
para casa em 20 minu-
tos e que estava tentan-
do chamar um motoris-
ta de aplicativo.

A equipe policial per-
maneceu aguardando 
a mulher por mais de 
1h30 no endereço junto 
com as crianças. Quan-
do a acusada chegou, os 
policiais notaram que 
ela estava com sinais de 
embriaguez.

Policiais tentaram 
contato com o plantão 
do Conselho Tutelar 
de Monte Mor, porém 
sem sucesso. Contudo, 
um conselheiro tutelar 
da cidade compareceu 
ao Plantão Policial, por 
volta das 22h40, e ficou 
com as crianças até que 
a tia chegasse.

A mãe foi autuada em 
flagrante por abando-
no de incapaz, perma-
necendo à disposição da 
justiça.

condendo dentro da sua 
casa drogas para vender. 
A detida autorizou a en-
trada em sua residência.

No momento de aces-
sar o imóvel, policiais 
entraram em luta corpo-
ral para conter e algemar 
o acusado. Outros trafi-
cantes partiram para ci-
ma dos policiais a fim de 
libertar o “colega” para 
que ele escapasse. A si-

tuação foi controlada. 
Em seguida, a mulher 
apontou onde estavam 
as drogas e as entregou 
para os militares. Foram 
apreendidos 333 micro-
tubos de cocaína, bem 
como porções de crack.

Foi dada voz de prisão 
em flagrante para ambos. 
Eles foram levados ao 2° 
DP (Distrito Policial) e fi-
caram presos por tráfico.

Mãe é presa por deixar crianças 
sozinhas em casa e ir em festa 

Mãe e filho são presos por 
tráfico de drogas em Sumaré

Conselho Tutelar precisou ser acionado à delegacia

Caso foi apresentado no 2° DP de Sumaré

MONTE MORVILA VALLE
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Na foto: visite 
o Pico da Bacia

O Mosteiro Paraíso, na cidade de 
Torrinha (SP), é um lugar ideal para 
relaxar e refletir sobre a vida. 

Ele tem três capelas, uma delas é 
única, a céu aberto, embaixo de ár-
vores e tocos de árvores servindo co-
mo assento. É a chamada Capela da 
Figueira. Muito interessante!

Torrinha tem várias cachoeiras, 
algumas abertas ao público em ge-
ral, com destaque para a “Cachoei-
ra do Mira”.

Trata-se de uma formação geológica 
única, com 50 metros de altura, uma 
imensa torre com formato de um fa-
rol gigante, oferecendo um magnífi-
co pôr do Sol.

O prédio da antiga Estação Ferroviá-
ria está bem cuidado e, sendo um pré-
dio centenário, é sempre fotografado.

Mais informações (14) 3656-3075 ou 
no Posto de Informações Turísticas.

Na foto: A torrinha que deu nome à 
cidade

Muita gente es-
quece das pessoas 
com necessidades 
especiais.

As limitações 
dessa categoria 
não devem ser ig-
noradas. 

Ao contrário, 
elas devem, sim, 
ser vencidas. 

Para as prefeitu-
ras fica a respon-
sabilidade de fa-
zer cumprir a Lei 
já existente sobre 
o assunto. 

Aos empresários 
cabe a responsabi-
lidade de não es-
quecer detalhe al-
gum e, simplesmente, agir de acordo.

E tem mais: De nada adianta adap-
tar o local se os funcionários que lá 
trabalham não sabem lidar com esse 
tipo de pessoa.

Quem recepciona turistas deve re-
fletir e adotar providências. 

No caso de hotéis ou pousadas, as-
sim como em restaurantes ou lojas de 
souvenirs ou simples comércio, por 
exemplo, os esforços são para deixar 
os clientes satisfeitos para que retor-
nem e divulguem. 

Na foto: Pense nos outros como se fos-
se para você.

Os profissionais da área já sabem 
da importância de bem receber os vi-
sitantes da sua cidade.

Os que entram agora no setor do Tu-
rismo já devem ter ouvido a respeito, 
certamente, mas são as autoridades, 
os gestores e os líderes de segmentos 
aqueles que precisam tomar boa no-
ta disso. Como em qualquer profissão, 
no Turismo também o objetivo é ga-

nhar dinheiro honestamente.
Nos preocupa atingir tal meta, tanto 

quanto a necessidade do investimen-
to na qualificação profissional dos que 
recebem turistas. 

Promovam tantos cursos quantos 
forem necessários para a sua cidade 
ser melhor no atendimento aos visi-
tantes e ter o retorno dos turistas.

Na foto: O que o turista espera. 

TORRINHA TE ESPERA

E AS NECESSIDADES ESPECIAIS?

RECEBA BEM EM SUA CIDADE

Esteja no Pico da Bacia
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Quem gosta de caminhar subin-
do montanhas entende melhor o 
que diz José Milton, da MW Trek-
king, de São José do Barreiro (SP): 

“Para se sentir unido com tudo o 
que nos rodeia,” - diz ele - “a gente 
precisa ver o pôr do Sol do alto do Pi-

co da Bacia e, como brasas vivas jo-
gadas ao chão, vemos o Vale do Pa-
raíba e a Via Dutra aos nossos pés!” 

Os passeios guiados por ele se re-
petem com frequência nos fins de 
semana, cada passeio usa trilha di-
ferente e às vezes, tem três opções 

ao mesmo tempo. A MW Trekking 
é altamente especializada nesse ti-
po de turismo, tendo ofertas como: 
“Cachoeira da Bocaina”; “Bocaina 
by Bike”; “Roteiro Clássico”; “Ser-
ra da Bocaina Aventura Especial”; 
“Trilha do Ouro”; “Centro Budista”; 

“Tranquilidade na Montanha” etc.
Você tem de viver esse tipo de 

emoção. Afinal, o ar puro em na-
tureza exuberante é o que mais faz 
falta para todos nós. 

Informações: (12) 9.9728-1174, si-
te: www.mwtrekking.com.br.
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